

# AL DOMESTICANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, martes 29 de octubre de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.196

## Día de emoción hispánica

### ¡POR LOS CAÍDOS!

Hoy vive España las horas de la emoción de un sacrificio. Los muertos por la Cruzada del Pan y la Justicia, son las fisonomías que le sonríen desde sus puestos de vanguardia en los luceros, lugar de excelencia poética que denominó José Antonio como mansión para sus camaradas, carne del deber, sangre del sacrificio, cerebros de servicio de una España que pronto partiría con legiones de grandeza, de sonrisa a la muerte y con un gesto de resignación, hacia una lucha de reconstrucción, de salvación de la unidad y conciencia de la Patria.

Los muertos de la Nueva España viven en el corazón de las camaradas que vigilan en los puestos de la lucha por la Paz, por la consecución de lo que fue el motivo de la Santa Cruzada.

Ellos mandan... Ellos guían las inteligencias... Ellos fortalecen las energías; y con sus vivas refulgencias que llegan a los cerebros, de los que les evocan, son los verdaderos aríetes que destruyen las férreas compuertas de la incomprensión, de los pasadismos que aún no han tenido el acto patriótico de rendirse ante la magna epopeya del triunfo de humanidad que propugna la Revolución nacional-sindicalista.

En este día emocional de la Patria queremos hallarnos con ese dinámico espíritu del «hermano gallego» que compartió con nosotros horas de dolor... Con el que por primera vez supo hablarnos de las esencias ideológicas de José Antonio, logrando que llegáramos a soñar, a vernos mandado por el Hombre bueno, patriota y típico germen del que sonríe a la muerte por el triunfo de un ideal que ha de suponer la semilla de la estabilidad placentera del pueblo que le asesina en una prisión levantina, que sabe perdonar, sabe educar en un instante trágico de su vida a sus verdugos, dejándolos suspensos de extrañeza y que «in mente» responden al grito de «Arriba España!», del Hombre más Hombre de España, todo pundonor, todo arrogancia, todo desprendimiento, todo uno que se sacrifica por todos, con dulce expresión en los labios, brazo en alto, marcando la firmeza del porvenir y presente de España, que de la carroña y del egoísmo, vuela en pos de la grandeza de un Imperio...

Este «hermano gallego» llegó con su camisa azul a un lugar que no debiera haber conocido. Viejo caminante de los senderos revolucionarios de la Falange en España, el Destino le deparaba el dolor o la alegría de una orfandad, lejos de sus inquietas campañas, después de haber conseguido llevar a los frentes de Asturias lo mejor de la juventud de esta tierra galaica, que con hijos de Castilla, señora Castilla de actos heroicos, destrozaron la garra sangrienta del separatismo español, imponiendo el símbolo del yugo y las cinco flechas, alma, nervio, corazón, cultura y felicidad de un resurgir del pueblo español que se sacude el polvo de la intriga que enubria el crimen y amparaba los viles atropellos.

Hoy, hermano gallego, castellano por espíritu de grandeza histórica, el que escuchó tus lecciones de Falange, escribe de sus muertos. Trata de que sus líneas sean rosas de gratitud para los ausentes que con un precocísimo sacrificio han logrado la salvación de la Patria e imponerán las vitales esencias de la Revolución predicada con poesía y heroicidad por el numen excelso del Gran Capitán ausente, en cuyo honor y en el de todos los que forman su Estado Mayor, brazo en alto, gritamos «Arriba España!», y entonces — como solíamos hacerlo todas las tardes — en un lugar de Andalucía — las estrofas de aquel himno que exhalaba el amor de la Falange, la confianza en la victoria suprema y el total éxito de su revolución.

En el día 29 de noviembre, como en el corazón de las madres españolas que perdieron a sus hijos por esta Cruzada, viven perennes los muertos, los que ordenan la realización de los postulados de la Falange... Los que inspiran a sus aus-

teros gobernantes que a diario recuerdan a los muertos, para decir que la sangre de ellos es el mejor abono para la semilla del nuevo Estado Español.

¡Caídos por Dios, por la Patria y por la Falange! ¡Presentes!

Y tú, hermano en un rincón de sombras humanas en Andalucía, apóstol de un ideal que sabe de persecuciones, de hambre, de desgarrar de tus carnes por el plomo asesino en atentados de que fuiste objeto durante los días históricos de la Falange, en que ser camisa azul era lo mismo que tener firmada la sentencia de muerte; tú, gran corazón y maestro, Mario González Zaera, ya sabes donde tienes al discípulo que está dispuesto a ser por el azul de tu mismo ideal redentor, o sea el mismo que en verbo de sangre y muerte predicó el Ausente, un denodado y sincero de la Legión nacional y abnegada de la Patria nacionalsindicalista.

FLORIDOR.

Compostela.

## Hundimiento del «Empress of Britain»

Londres, 28.—El Almirantazgo y el Ministerio de la Guerra han publicado el siguiente comunicado:

«Lamentamos tener que anunciar que el trasatlántico británico «Empress of Britain» se ha perdido a consecuencia de la acción enemiga. Dicho buque fue atacado y alcanzado por la aviación alemana, y hubo necesidad de abandonarlo. Las operaciones de salvamento se llevaron a cabo inmediatamente. El barco hizo explosión cuando era remolcado y se hundió. De un total de 643 supervivientes han sido desembarcados ya 598. Entre éstos figuran varias familias de militares y una pequeña parte de personal del Ejército.»

El «Empress of Britain», desplazaba 42.000 toneladas, y a bordo de él hicieron los Reyes de Inglaterra su viaje a Canadá el año pasado. En 1934 este buque batió su propio record en la travesía de Cherburgo a América, en cuatro días y seis horas.

## BEN POR MAL

Foy a beber á taberna, chamouno logo a muller, y-éi, en lugar de segulla catro moquetes lle deu.

Xogou con outro dous notes, xogou con outro e perdeu; tivo con él un ríprique... ¡y-o outro «peinouno» ben!

A muller, sabendo a loita, tral-o su home correu... ¡e coidouno xeitosiñal ¡e librouno de morrer!

José REY-GONZÁLEZ.

## UNA FECHA HISTÓRICA PARA LA FALANGE

El mes de noviembre, trae preñida de su aire afilado, la fecha más histórica y decisiva en la vida de la Falange combatiente. Porque hace cuatro años, un siete de noviembre, y en la dura hermandad del Tercio y Regulares, la Falange hecha Milicia y Bandera, salía abiertamente al campo de batalla para librar uno de los combates más rípidos del frente de Madrid. Hasta entonces la Falange, disciplinada en su amor y su ímpetu, combatió como en los primeros tiempos la lucha de encrucijada y la pistola, sin conciencia castrense y sin disciplina propia militar. ¿Y cómo iba a exigirsele a las Centurias y a los Tercios de Requetés, voluntarios de la primera hora, la preparación e instrucción necesaria y adecuada, cuando la vida de la Patria española estaba para perderse para siempre? Todo fue hasta entonces intuición, ímpetu y ardor. Las escuadras que subieron al Alto de los Leones o coronaron las peñas de Somosierra no avanzaron a fuerza de táctica y estrategia sino que lucharon sólo llevadas de su entusiasmo y sacrificio por la gloria de España.

Pero había necesidad de algo más. Y desde entonces, desde el 7 de noviembre, cuando de las

Centurias de Girón, de las escuadras de Segovia y de la flor de las milicias de Madrid, surgió la Unidad de la Bandera de Castilla, la intuición fue seguida de la técnica, la Escuadra se convirtió en Bandera es decir en unidad de combate, y la milicia en Ejército. Así nació la Bandera de Castilla, con fisonomía propiamente castrense, con mandos militares y con preparación adecuada. Y lo que hasta entonces habían sido golpes de mano, luchas de parapeto o combate de guerrillas, fueron después batallas en campo abierto y operaciones autónomas, donde las Banderas de la Falange junto a las mejores unidades del Ejército, clavaron su estilo peculiar en la más alta avanzada de la Gloria.

Por eso, es para nosotros, combatientes de la primera línea, esta fecha del 7 de noviembre, tan decisiva y de tanto recuerdo en la historia militar de la Falange. Hoy, las milicias se organizan hermanadas con el Ejército con su misma organización y su mismo carácter. Ellas encuadran los futuros soldados de la Patria y forman en sus filas los que después — oficiales del Ejército — llevarán al triunfo las compañías castrenses.

José Antonio Cortazar.

## Recortes deportivos Cosas de Pepito

«Escipio» nos invita a comentar el partido ventilado el domingo en el Campo de la Residencia entre el «Lugo» y el que llegó a ser «Campeón de campeones» o sea el «Compostela», y si la sinceridad debe presidir el comentario, mejor sería no comentar. Pero no se diga que una peca de descortes, y aunque nos cause intranquilidad el resultado habido, digamos algo de «math» en cuestión, mas sólo para la acción y jamás para los cronistas que ya los cronistas ver enarrazados en discusiones que no conducirán a nada práctico.

El partido fue jugado con exceso de confianza por parte de los azules. Ahora ya son azules por la autoridad del árbitro que los obligó a cambiarse de camiseta. Y nunca como anteaer pudimos comprender qué fácil es cambiarse uno de chaqueta, digo de camiseta.

En esa confianza estribó el aciago resultado del «Compostela». Creyó que el «Lugo» era un pez chiquito que pronto picaría en el anzuelo. ¡Ay!... vaya pez. Como que estuvo a punto de arrastrar al pescador con caña, cesto y la misma indumentaria de «Campeón», ganándose los dos puntos.

Dicen que el «Compostela» es el equipo de las máximas resoluciones; ojalá el decir se cumpla. Que recupere el terreno perdido es menester, es un imperativo del pabellón deportivo de la ciudad, por aquello del título que ostenta.

Nosotros, ¿quién no tiene su pequeña pasión?, sufrimos ese día en el campo, y si no fuera porque somos un pequeño, hubiéramos saltado al césped y jugáramos con todo el ardor para evitar un deshonroso empate.»

Creámos sinceramente los jugadores compostelanos, que se dejaron «strapalar» por la confianza.

Bueno, el partido fue un verdadero fracaso de juego. No hubo nada visto, sino aquellas ovaciones para el «Lugo» por un sector del público que indicaba... esta es mi oreja.

«Racingsistas»? Tal vez; son cosas del fútbol, consecuencias de la rivalidad. Y, esto, lejos de constituir una censura, es, si se quiere, una consecuencia justa de la pasión y de los intereses creados.

Este torneo regional tiene a dos equipos de Santiago, y los dos no han de clasificarse. Gracias que sea uno. Ahora que sea el mejor por el prestigio del pabellón deportivo y por el orgullo de poder clasificarlo en la tercera liga, si a ello hemos de llegar.

A nuestro lado presentó el partido un señor que mostraba indignación porque se animaba al «Lugo». «Son del «Racing» — decía — y no hay derecho a estas mantobras.»

Bien. El público paga y el público es muy dueño de animar al que más le convenga, le respondimos.

Y hoy, desde aquí, le decimos más, le decimos que lamentamos la tarde del «Compostela» y que no hay que evidenciar enfado porque haya señores que no animen al «Compostela». Que el «Compostela» no podrá merecer ánimos interin tanto salga al terreno de juego confiado en que el rival es débil y que le va a ganar. No. Hay que jugar, poner interés en la contienda desde el primer momento, no en las postrimerías del partido, «que Zamora no se ganó en una hora».

«F. C. Lugo» vino a Santiago muy bien preparado. Lebreles, fueron jugadores que no perdieron la moral en toda la tarde, manteniéndose activos en sus jugadas, y verdaderos colosos en sus puestos. El ítem más, bordaron primorosas jugadas que tienen la tónica de la maestría y experiencia de su entrenador el antiguo ídolo del «Celta», Polo.

Equipiers del «Compostela», con cariño un consejo: entrenen. —PEPITO.

## Italia y Grecia rompen las hostilidades

Atenas, 28.—El Presidente griego Metaxas, ha recibido a las tres de la madrugada al ministro plenipotenciario de Italia en Grecia, Grazzi, quien le hizo entrega de una nota muy extensa que fue juzgada inaceptable por el jefe del Gabinete griego. En dicha nota se proponía a Grecia la cesión de ciertos puntos estratégicos de su territorio y esta demanda, fue naturalmente, rechazada. En su consecuencia, parece que las tropas italianas emprenderán su marcha sobre Grecia a las seis de la madrugada.

El pueblo heleno —se declara en los círculos competentes— estrechamente unido al Rey y al Presidente Metaxas y puesta su confianza en Dios se encuentra decidido a defender su honor, su integridad y su independencia, y morir si fuera necesario.

Roma, 28.—El texto de la nota entregada a las tres y veinte de la mañana de hoy, por el ministro de Italia en Atenas, Grazzi, al Gobierno griego, es el siguiente:

«El Gobierno italiano ha podido constatar varias veces en el curso del conflicto actual de que manera el Gobierno griego ha asumido y mantenido en contraste no solo con las normales relaciones de paz y buena vecindad entre las dos naciones, sino también con los deberes precisos que incumben al Gobierno griego, su situación de Estado neutral. El Gobierno italiano se ha visto en varias ocasiones en la necesidad de invitar al Gobierno griego a observar estos deberes y de protestar contra su sistemática violación. Violación particularmente grave por el hecho de que el Gobierno griego ha tolerado que sus aguas territoriales, sus costas y sus puertos fueran utilizados por la flota británica en sus operaciones de guerra, ha favorecido los abastecimientos de las fuerzas aéreas británicas y ha permitido la organización de un servicio de informaciones militares en el archipiélago griego, dirigido en contra de Italia. El Gobierno griego está perfectamente enterado de que estos hechos han constituido varias veces el objeto de gestiones diplomáticas por parte de Italia, a las cuales el Gobierno griego, que habría debido sin embargo, darse cuenta de las graves consecuencias de su actitud, no ha contestado por ninguna medida de protección de su propia neutralidad, sino por el contrario con una intensificación de su acción en favor de las fuerzas armadas británicas y de su colaboración con los enemigos de Italia. El Gobierno italiano posee las pruebas de que esta colaboración había sido prevista y regulada por el Gobierno griego por medio de acuerdos de carácter militar, naval y aeronáutico.»

El Gobierno italiano no se refiere solamente a la garantía británica aceptada por Grecia, como parte de un programa de acción dirigido contra la seguridad de Italia, sino también a los compromisos explícitos y precisos asumidos por el Gobierno griego para poner a disposición de las potencias en guerra con Italia importantes posiciones estratégicas del territorio griego, entre las que se contaban las bases aéreas de Tesalía y de Macedonia, destinadas a un ataque contra el territorio albanés. El Gobierno italiano tiene que recordar a este respecto al Gobierno griego la acción progreedora desplegada en relación con la nación albanesa, la política terrorista adoptada por el propio Gobierno griego frente a las poblaciones de la Ochamuria y los persistentes intentos destinados a crear desórdenes más allá de sus fronteras. Por estos hechos, el Gobierno italiano se ha visto, aunque inútilmente, en la necesidad de llamar la atención al Gobierno griego sobre las consecuencias inevitables que traería esta política contra Italia. Todo esto no puede ser tolerado más tiempo por Italia. La neutralidad de Grecia se ha convertido cada vez más en una mera apariencia. La responsabilidad de esta situación recae primeramente sobre la Gran Bretaña y su propósito de arrastrar a la guerra a otros países. Pero está demostrado desde ahora que la política del Gobierno griego ha estado dirigida a la finalidad de transformar

el territorio griego, o al menos a permitir que dicho territorio se transforme en una base de acción de guerra contra Italia. Esto no podría conducir más que a un conflicto armado entre Italia y Grecia, conflicto que el Gobierno italiano tiene intención plena de evitar. El Gobierno italiano ha decidido por consiguiente pedir al Gobierno griego, como garantía de la neutralidad de Grecia y de la seguridad de Italia, la facultad de ocupar con sus propias fuerzas armadas, por toda la duración del presente conflicto con la Gran Bretaña, a unos puntos estratégicos del territorio griego. El Gobierno italiano pide al Gobierno griego que no ponga obstáculos a esta ocupación y no dificulte el libre paso de las tropas destinadas a realizarlas. Estas tropas no se presentan como enemigas del pueblo griego y el Gobierno italiano no tiene en manera alguna la intención de que la ocupación temporal de algunos puntos estratégicos, dictada por necesidades contingentes y de carácter puramente defensivo, afecte a la soberanía e independencia de Grecia. El Gobierno italiano pide al Gobierno griego que dé inmediatamente a las autoridades militares las órdenes necesarias para que esta ocupación pueda efectuarse de manera pacífica. En el caso en que las tropas italianas tropiecen con resistencias, éstas serán vencidas por las armas y el Gobierno griego asumirá la responsabilidad por las consecuencias que de ello se deriven.»

Atenas, 28.—Ha sido firmado el Decreto de movilización general, ante la tensión reinante después de los últimos incidentes de la frontera greco-albanesa.

Atenas, 28.—A las siete de la mañana de hoy, las sirenas dieron la primera señal de alarma en la capital griega, donde la animación es grande. Los habitantes de Atenas se asomaron a ventanas y poco a poco fue extendiéndose la noticia de los últimos acontecimientos. Se formaron algunas manifestaciones patrióticas dándose gritos de «Dios nos ayudará» y vivas a Grecia, al Rey a Metaxas.

Atenas, 28.—El Gobierno griego, se ha dirigido al Gobierno británico comunicándole oficialmente los últimos acontecimientos y solicitando la ayuda británica, en virtud de la garantía inglesa a Grecia, para hacer frente a los acontecimientos.

Atenas, 28.—El Gobierno griego, ha decretado la movilización general. Quedaron cortadas las comunicaciones telefónicas y telegráficas con los países extranjeros.

Atenas, 28.—La Agencia oficial griega, ha publicado un mensaje del jefe del Gobierno Metaxas, dirigido al pueblo griego. Anuncia que Italia solicitó la cesión de ciertas posiciones estratégicas del territorio griego. Italia —agrega la proclama— no nos reconoce ya como pueblo libre. Rechazada la demanda, las fuerzas italianas se pusieron en marcha a las seis de la mañana para ocupar los puntos de referencia «Yo —dice la proclama— declaré al ministro italiano que esos hechos eran una declaración de guerra. En estas circunstancias, el pueblo griego debe dar pruebas de sangre fría y demostrar que es digno sucesor de sus gloriosos antepasados. Ahora, termina diciendo el Presidente Metaxas, ¡A la lucha!».

Atenas, 28.—El Alto Mando del Ejército griego comunica, le siguiente: «Las fuerzas italianas han atacado a las cinco y media de la mañana las secciones que aseguran la protección y vigilancia en la frontera greco-albanesa. Nuestras fuerzas defienden el suelo de la patria.»

Roma, 28.—Con respecto a la situación italo-griega, noticias de fuente autorizada indican que las informaciones publicadas por las Agencias extranjeras no han sido aun confirmadas. Se agrega que las últimas actitudes de Grecia habían agravado la tensión entre este país e Italia y que ésta se ha visto obligada a adoptar medidas urgentes para hacer frente a la situación agravada

por las intrigas inglesas de las últimas semanas. Estas maniobras británicas, que se ejercían tanto en Atenas como en las aguas jurisdiccionales griegas, constituían a juicio de Roma un grave atentado contra el territorio y la independencia de Grecia.

Se declara también que al ceder esta nación a la presión inglesa, no podía ser considerada como ya como nación independiente.

Atenas, 28.—El Rey Jorge II, ha dirigido al pueblo griego la siguiente proclama: «El jefe del Gobierno os ha anunciado ya en que condiciones nos hemos visto obligados a entrar en guerra con Italia, que amenazaba la independencia helénica. En estos graves momentos, estos graves momentos, estoy seguro de que todos y cada uno de los griegos, tanto si es hombre como si es mujer, cumplirá con su deber hasta el fin y se mostrará digno de nuestra gloriosa historia. Con fe en Dios y en los destinos de nuestra raza, la nación, unida y disciplinada, luchará hasta victoria final.»

Nueva York, 28.—Según noticias de la Agencia Transradio, ha sido publicado en Atenas un comunicado oficial en el que se da cuenta de que las hostilidades en la frontera griega dieron comienzo a las cuatro y media de la mañana, hora en que los italianos comenzaron su ataque. Otro despacho de prensa anuncia que a las ocho y media de la mañana se oyó desde Atenas el fuego de la artillería y defensa contra aviones.

Atenas, 28.—La segunda alarma aérea se ha dado a las 8:40 de la mañana. Las baterías anti-aéreas dispararon contra varios aviones que volaban en dirección al aeródromo de la capital, mientras tanto, continuaban las manifestaciones callejeras. La multitud enarbolaba banderas de Grecia, Inglaterra y Yugo eslavas.

Atenas, 28.—Se anuncia que varios aviones italianos han atacado el famoso puente del Canal de Corinto. Los cazas griegos les salieron al paso y se entablaron fuertes combates.

## Misas y rogativas por la paz

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa en una carta apostólica ha ordenado que el día 24 de noviembre se celebren en todas las iglesias católicas del mundo misas y rogativas por la paz. En dicha fecha el Santo Padre oficiará personalmente una Misa en la Basílica de San Pedro.

## Roosevelt, partidario de la intervención

Berlín, 28.—Voelkischer Beobachter contesta hoy al discurso pronunciado recientemente en Washington por el embajador norteamericano en París Bullitt, y dice que este diplomático trató de librarse de la acusación que pesa sobre él, de haber incitado a Francia a declarar la guerra a Alemania, refiriéndose a una carta de Daladier y haciendo todo lo posible para demostrar que la declaración de guerra se hizo independientemente de si los Estados Unidos pensaban entrar en la guerra o no.

Boelkischer Beobachter publica el facsimile de una carta enviada por el embajador polaco en Washington al que fue ministro del Exterior de Varsovia, con fecha 7 de marzo de 1939, en la que decía:

## CAPITOL

JUEVES



Estreno 1941

EN ESPAÑOL

Tarjetas de visita y objetos de Papelería - LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1



que hace alusión a la política exterior de los Estados Unidos y se citan varias declaraciones de Roosevelt.

En dicho informe se dice textualmente que los Estados Unidos no podrían mantenerse, con respecto al conflicto europeo, en una actitud pasiva y habrían forzosamente de tomar parte en la guerra de una manera activa.

Dicho informe termina diciendo que los Estados Unidos, por política personal de Roosevelt, están dispuestos a dar a entender al mundo que en caso de conflicto lucharían al lado de las democracias.

Washington, 28.—El Presidente Roosevelt, inmediatamente después de su llegada a Washington, confirió con el secretario de Estado, Corder Hull, y con el ministro de Hacienda.

El secretario de la Casa Blanca ha declarado que Roosevelt piensa firmar hoy los decretos relativos a la extensión de la ley de neutralidad a Grecia, y al bloqueo de las cuentas corrientes griegas en los Estados Unidos.

VIAJE DEL GENERAL VARELA

Madrid, 28.—Ha salido para Cabo Juby y Canarias, el ministro del Ejército, general Varela.

FUTBOLERIAS

En Santiago: «Racing» 6, «Lugo» 2; en El Ferrol del Caudillo: «Galicia» 7, «Coruña» 2; en La Coruña: «Coruña» 2, «Racing» 2; en Santiago: «Compostela» 2, «Galicia» 0; en Lugo: «Lugo» 1, «Coruña» 7; en Santiago: «Racing» 0, «Compostela» 3, y en Santiago últimamente «Compostela» 1, «Lugo» 1.

Después de examinar detenidamente a fondo estos resultados y los campos en que se produjeron (¿quién es capaz de asegurar que existe lógica en el fútbol?)

La mayor parte de los lucenses que nos visitaron anteaayer, nos dieron la sensación de que desconocen lo que es el fútbol. No saben practicar y carecen de control y dominio de balón. Ello no fué obstáculo para lograr un empate frente al «Compostela», en su propia casa.

Hemos quedado plenamente convencidos y admirados de la inaudita compenetración, efectividad y clase de las líneas mediana y ofensiva del club blanquizo con su actuación frente a los entusiastas muchachos de la ciudad del Sacramento. Lo han demostrado anteaayer para corroborar o afirmar por uno de sus «redactores» deportivos.

No nos visitó Fausto el dominico y lo lamentamos porque nos ahorraría presenciar «nobies» intervenciones de algunos de los veintidos jugadores que estuvieron encerrados en el rectángulo de la Residencia durante 90 minutos. Uños se dedicaron a jugar violentamente y otros, con satisfacción, a dar coces cuando un contrario, limpiamente, le quita, ba la pelota en una hábil jugada.

Nos informan que Rey Lago había sido designado para arbitrar el «Racing-Compostela» pero a última hora le dijeron que tenía que quedarse en La Coruña para actuar como «inier» en un partido entre equipos de la Segunda División y se quedó, visitándonos en su lugar el «fiarmonico» don Faustino García, quien traía instrucciones de que los «iniers» se turnasen en el segundo tiempo, ovidándose de ello.

El viernes, festividad de Todos los Santos, se van de viaje ambos clubs locales. El «Compostela» a la capital de la provincia, para ganar o empatar con el «Coruña»; y, el «Racing», a la ciudad departamental gallega para entenderse con el «Galicia» y disputarle, en buena lid, los dos preciados puntos a ventilar.

Ambos resultados serán, esperados impacientemente, pues con ellos se pondrán al rojo vivo tanto la clasificación como los

«hinchas» de los respectivos cuadros santiagués, que es lo más esencial y bello del deporte balompédico, ya que éste, sin emoción, no se concibe ni en retiene.

PENALTY.

29—octubre—1940.

Delegación de Abastecimientos

Aviso muy importante

Próximo a realizarse distribución de pan de tasa y siendo muchas las personas que no figuran inscritas en ninguna Panadería, se procederá a hacer un nuevo reajuste de clientes de las mismas, para lo cual en los días 30 y 31 el público se inscribirá en la panadería en donde figure en el padrón que oportunamente fué presentado en estas Oficinas a efectos de la expedición de la Cartilla de abastecimiento que en plazo breve será implantada.

Para poder realizar esta inscripción y participar de las próximas distribuciones de pan se hace preciso presentar en la panadería la actual Tarjeta o Libreta de racionamiento, cortándose en aquélla a este efecto el cupón número 71.

Los panaderos recogerán en el día de hoy los impresos que habrán de utilizar para dichas relaciones.

Santiago, 29 octubre de 1940.

Mañana miércoles, día 30, en la iglesia parroquial de San Benito, y a las nueve de la mañana, darán comienzo (D. m.) las Misas Gregorianas por el alma de

Doña Consuelo Posse González VIUDA DE BEIRAS

La familia ruega y agradecerá muy sinceramente a sus amistades la asistencia a estas Misas.

HOCKEY.—Delegación de Deportes del S. E. U.

Mañana miércoles día 30, a las tres y media, en el Campo de la Residencia, se enfrentarán los equipos de las Secciones Femeninas de Hockey de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en partido de desempate para el Campeonato Nacional.

No necesitamos decir a nuestros lectores la gran suerte que ha tenido esta efición compostelana de poder presenciar el juego de dos de los mejores equipos nacionales y que seguramente el que venza hoy llegará a la final.

Por todos estos motivos vienen las coruñesas y viguesas dispuestas a conquistar el triunfo, ya que llevan esta temporada un empate continuo, han ganado dos partidos cada una y están dispuestas hoy a resolver deportivamente este litigio.

Los precios señalados para el encuentro, permitirán que toda la afición se desahogue en el Campo del S. E. U. y anime al equipo de sus simpatías.

¡Estudiantes! ¡Camaradas! Por la Milicia, la Cultura y el Deporte.

EL DIA DE LOS CAIDOS

Como habíamos anunciado, se celebró esta mañana el homenaje a los caídos por Dios y por España, pertenecientes a Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A las once, en la iglesia conventual de San Francisco, se celebró un acto fúnebre al que asistieron el Comandante Militar, Coronel de los Regimientos de Artillería número 28 e Infantería número 71, Alcalde, una representación del señor Arzobispo y del Cabildo Metropolitano, Rector accidental de la Universidad, capitán de la Guardia civil, Juez de primera instancia, Jefe del Movimiento Nacional y del Sindicato Español Universitario.

En otros bancos estaban: una representación de la Sociedad

Económica, Directores del Instituto, Escuela Normal y del Trabajo, Catedráticos, Profesores del Seminario, Jefes de Correos y Telégrafos, Colegio de Abogados, Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana, Caja de Ahorros y Patronal.

Dijo la Misa, que fué cantada por la Schola Cantorum del convento, el P. Miguel Rey.

Terminado este acto se dirigieron todos a la Plaza de los Literarios y al pie de la Cruz de los Caídos colocáronse cuatro coronas, una del Ayuntamiento, dos de los Regimientos de Artillería e Infantería y otra de Falange Femenina.

Seguidamente el Jefe Local del Movimiento leyó la Oración de los Caídos, dando luego los gritos de ritual, y desfilando a continuación las autoridades y las Milicias.

Terminó este homenaje ejecutando la Banda Municipal los himnos Nacional y del Movimiento.

NOTICIAS

El sábado próximo, 2 de noviembre, comenzará en la inmediata parroquia de Santa María de Conjo una Misión parroquial, costeada por el que fué párroco de aquella feligresía don Enrique Campos Piñero (q. s. G. h.)

Regresó de Vedra, con sus hijos, la señora viuda de don Ricardo Bermejo.

En la Capilla del Pilar (Campo de la Estrella) tuvo lugar anteaayer el enlace matrimonial de la simpática señorita María del Carmen Gutiérrez García, con el empleado de la «Casa García Reboredo Hernando», de Vigo, don Antonio Acuña Pereiro, siendo apadrinados por don Manuel Acuña Pereiro, hermano del novio y doña Candelaria García Brea, madre de la novia.

Actuaron como testigos, por parte de la novia, don José y don Manuel Acuña y don José Besteiro; por parte del novio, don Alfredo Fernández, don Ricardo García y don Santiago Castiñeiras.

Los numerosos invitados a la ceremonia, fueron espléndidamente obsequiados en casa de la novia. La feliz pareja, a la que deseamos muchas felicidades, salió a recorrer varias poblaciones gallegas.

Por infringir lo dispuesto con anterioridad a la vigente Ley de tasas han sido sancionados por el Gobernador civil los siguientes señores:

Concepción Davila Fernández, de Puerto del Son, multa de 1.000 pesetas, por venta de aceite a precios abusivos; Manuel Liavo, de La Coruña, 1.000 pesetas por venta de galletas a precios superiores a los de tasa; Vicente Graño Mouzo, de Camariñas, 1.000 pesetas, por venta de aceite y azúcar a precios abusivos; Pedro Hernández Martín, de La Coruña, 500 pesetas por venta de galletas a precios superiores a los autorizados; Benito Barreiro, de La Coruña, 500 pesetas, por tener en su hoja de racionamiento más personas de las debidas; Adriano Palas Santos, de Mugia, 50 pesetas, por compra de aceite a más precio que el autorizado; viuda de Manuel García Vázquez de Oleiros, 50, por tener más personas racionadas que las que le corresponden.

El próximo domingo, 3 de noviembre, tendrá su día de retiro y círculo de estudios, la Asociación Católica de Maestros. Como los del pasado mes, serán dirigidos por el R. P. Eugenio Fernández Almúzara, de la Residencia de los PP. Jesuitas de esta ciudad.

Ingresaron en el Gran Hospital:

José Rodríguez, de seis años, que sufre fractura del femur derecho, a consecuencia de una caída.

Angela Quiñoy, de 35, vecina de Santiago, la cual al caerse de un caballo se produjo la fractura de la tibia y peroné de la pierna izquierda.

Habiendo sido encargado el Sindicato Nacional Textil de la recogida de la lana de la actual campaña, por traspaso de las facultades que el Decreto de 28 de mayo último confiere al Sindicato Nacional de Ganadería, y con el fin de resolver con la urgencia posible las dificultades actuales, y evitar que puedan intervenir personas que no se hallen expresamente autorizadas, se hace saber a todos los ganaderos de la provincia que el servicio indicado se efectuará mediante el envase, peso y pago inmediato, al precio de tasa, de todas las lanas existentes en el momento actual, por medio de entre las casas recogedoras que habitualmente dedicáranse a este comercio, las que hayan sido provistas de la oportuna credencial, expedida por el Sindicato Nacional, y

con la correspondiente autorización para la recogida del producto, extendida, por la oficina de la lana del Ministerio de Industria y Comercio.

La Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, celebrará mañana, a las ocho y media, en el Altar Mayor de la Santa Iglesia Catedral, la misa mensual de comunión. La Directiva ruega y agradecerá a todos los asociados concurrir a ella con la mayor puntualidad.

A propuesta de la Fiscalía de Tasas, el excelentísimo señor gobernador de la provincia acordó imponer una multa de 25.000 pesetas a Andrés Díaz Pita, dueño del establecimiento «La Flor de España», sito en la calle de San Andrés, número 82, de La Coruña por ocultación y venta clandestina de jabón y garbanzos.

Por la Fiscalía han sido impuestas: Genoveva Martínez Becerra, domiciliada en el número 46 de la calle del General Aranda, de El Ferrol del Caudillo 2000 por venta de tejidos a precios abusivos. A Luis Ocampo Alonso, comerciante establecido en el número 2 de la calle de Galiano, de El Ferrol del Caudillo, 1000 por venta de unto a precios abusivos.

A todos ellos, incautación de las existencias objeto de la infracción y cierre del establecimiento durante tres meses a más del tanto de culpa pasado a los Tribunales de Justicia militar.

Se hallan tramitando por la Fiscalía expedientes por infracción de la Ley de Tasas, que, dada la índole del delito, desde luego habrán de ser sancionadas, destinando a los infractores a un batallón de trabajadores. Esto se advierte para ejemplaridad, deseando no se den nuevos casos análogos, pues, bien a mi pesar, habré de ser inexorable, cumpliendo con la misión que la Ley me tiene encomendada.

Actuando de padrinos, don Ramón Serrano Suñer y Pilar Primo de Rivera, contrajeron matrimonio en El Monasterio de El Escorial la señorita Carmen Pradera Orihuela y el gobernador civil de Valladolid, don Jesús Rivero.

Efectuó el enlace el Arzobispo de Valladolid. Después el ministro de Asuntos Exteriores y el conytrayente depositaron coronas de flores en la tumba de José Antonio.

La persona que haya perdido una cartera de señora, puede pasar a recogerla en el despacho del procurador D. Manuel García Rivas, Quintana, 2, previo el pago de este anuncio.

De avanzada edad falleció en Lugo don Purificación de Cora y Más Villafuerte, fundador del diario «El Progreso». Nuestro pésame a su familia.

El Boletín Oficial del Estado publica dos órdenes del Ministerio de Educación Nacional. En la primera nombra catedrático de Historia de España de la Universidad de Valladolid, al que lo es de Historia Moderna y contemporánea Universal y de España de Santiago, don Ciriacó Pérez Bustamante.

En la segunda de Historia Universal Edad Media de la Universidad de Valladolid, al que lo es de Historia Media Universal y de España en la de Santiago don Carmelo Viñas Mey.

En Madrid fué bautizado el cuarto hijo de los señores marqueses de Hueter de Santillán, siendo apadrinado por sus tíos, la señora viuda de Coello de Portugal y el marqués de Marín.

El vecino de Vigo don Eugenio Muñoz González, recobró la libre disposición de sus bienes por haber satisfecho totalmente la sanción económica que le fué impuesta por el Tribunal de Responsabilidades Políticas. Además se le imponen cinco años de inhabilitación especial para el desempeño de cargos públicos, de mando, de confianza y directivos.

También recobró la libre disposición de sus bienes, por haber satisfecho la sanción económica, Ramiro Padín Padín, de Castrelos (Cambados).

Acompañado por el secretario provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada Daporta, el jefe provincial giró una visita complementaria de la realizada días atrás a la Jefatura comarcal de Santiago, trasladándose después a la de Padrón, donde celebró un amplio cambio de impresiones con las jerarquías del Movimiento, quedando enterado del funcionamiento de los respectivos servicios, y dando instrucciones pa

ra la mayor eficacia de los mismos.

El domingo, y en la provincia de Pontevedra, celebró una entrevista con el camarada Rodríguez Acosta, jefe provincial de Falange y a la vez gobernador civil de la provincia, tratando en la misma de problemas que afectan a ambas provincias; en compañía de dicha autoridad presenció el partido de hockey que jugaron las Secciones femeninas de Vigo y La Coruña, en el campo de la Florida, siendo después invitado con el gobernador civil, jefe local de Vigo y otras jerarquías, por el alcalde de la ciudad de Vigo, regresando ayer noche a La Coruña.

La persona que haya extraviado un guante de caballero, puede recogerlo en la oficina de la Policía Urbana.

Doctor DEVESA

Suspende la consulta hasta el día 6 de noviembre.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 702.

ULTIMAS NOTICIAS

En el Círculo Mercantil madrileño Madrid—A las siete de esta tarde tendrá lugar en el Círculo Mercantil la inauguración del monumento dedicado a los socios caídos durante la guerra de liberación.

También tendrá lugar el acto de descubrir el tetrato del Caudillo en la sala principal de actos.

El ministro de Obras Públicas en Lérida

Lérida—Llegó a esta ciudad el ministro de Obras Públicas, acompañado del Director general de Caminos y de su secretario particular. Fué recibido por los Gobernadores civil y militar, Presidente de la Diputación, Alcalde y demás autoridades locales.

En el Ayuntamiento fué obsequiado con un vino de honor.

Estudió los planos de las obras de construcción del río Segre.

Seguidamente se trasladó a visitar las obras en construcción del puente sobre el Segre al paso por esta capital.

Después marchó con dirección a Barcelona.

Llegada a Barcelona

Barcelona—Ha llegado el ministro de Obras Públicas para inaugurar las obras del puente de San Adrián.

Se propone visitar las regiones damnificadas por los últimos temporales.

Apertura de la Universidad de Densto

Bihaio—El próximo día 4 se celebrará la reapertura de la Universidad de Densto que lleva a clausurada desde la disolución de la Compañía de Jesús por la República.

En el edificio se han realizado obras por valor de un millón de pesetas.

Comunicado italiano

Roma—El comunicado número 144 facilitado por el Estado Mayor italiano da cuenta de que fuerzas italianas en Albania pasaron la frontera de Grecia, continuando el avance sobre dicho territorio.

La aviación atacó las instalaciones del Canal de Corinto, causando daños de consideración en los objetivos militares.

También fueron bombardeados los aerodromos de las inmediaciones de Atenas.

La aviación enemiga bombardeó las posiciones de Azara, ocasionando daños de escasa importancia.

Comunicado británico

Londres—El Ministerio del Aire y Seguridad Interior facilitó el acostumbrado comunicado oficial en el que se da cuenta que durante la noche del lunes al

martes hubo gran actividad de la aviación enemiga contra principalmente sobre Londres y Mindians.

Los ataques se continuaron hasta la madrugada ocasionando incendios en varios edificios y algunas víctimas, entre las que se cuentan varios muertos.

En la región de Mindians también arrojaron gran cantidad de bombas incendiarias, que provocaron muchos incendios, aunque el número de víctimas es escaso.

Los daños causados en las regiones del Sureste son de escasa importancia.

Comunicado de El Cairo

El Cairo—El Alto Mando de las fuerzas inglesas en África en el comunicado facilitado esta mañana dice que durante la noche del domingo la aviación británica bombardeó ampliamente Bengali y Beruna, causando daños de importancia en los objetivos enemigos.

En Casala también se produjeron daños de consideración.

La aviación atacó eficazmente los campamentos de Abisinia, siendo alcanzados varios edificios.

El enemigo intentó un ataque sobre Malta, pero tuvo que desistir por la eficaz intervención de nuestros cazas.

Comunicado griego

Atenas—En este comunicado se hace público, que tropas italianas atacan a las fuerzas griegas que se defienden con gran resolución.

Los aviones enemigos atacaron objetivos militares ocasionando en la población de Patras varias víctimas entre la población civil.

Buques griegos en New York

New York—Los capitanes de buques mercantes que se encuentran en el puerto de New York, han declarado que no se harán de nuevo a la mar mientras no se aclare la situación de su país o reciban órdenes concretas de aquel Gobierno.

Una Conferencia

Washington—El ministro de Grecia en Washington, se entrevistó con el ministro de Asuntos Exteriores norteamericano, con quien celebró una extensa conferencia, de la que no se hace referencia oficial.

El Dr. Manuel López Sendón

Director del Sanatorio Antituberculoso de La Choupana, suspende su consulta hasta el día 1.º de noviembre próximo.

El Dr. PEREIRO

Reanudó su consulta.

VENTA DE UN PIANO.—Se hace en García Blanco, 5, bajo.

SE VENDE en esta población una gran casa, con huerta muy extensa, propia para Colegio, Sanatorio, Fábrica, etc., etc.—Razón: Castrón d' Ouro, 12, de seis a siete.

ENCARGOS.—Para Villagarcía pueden hacerse a Manuela Coto de Mendoza, en la Calle Nueva, 17.

SE ALQUILA habitación con derecho a cocina. Informes en esta Administración.

PIÑERO, Marmolista

Abrió de nuevo su taller en la calle de la Senra número 7, donde presenta una artística colección de trabajos, especialmente para ornamentación de sepulturas. No deje usted de visitar este estudio.

ENFERMERA titulada, ofrece sus servicios. Dirigirse: Lagartos, 11.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras. Mañana Miércoles de Gala para el sensacional Estreno de la magnífica superproducción «Metro» 1940. HABLADA EN ESPAÑOL. Un auténtico modelo del mejor cine moderno. Un legítimo éxito del famoso y admirado actor. WALLACE BEERY. CORAZON y una COPA.

CAPITOL. La Pasión de los Reyes. HOY y MAÑANA Presenta al galán incomparable ROBERT TAYLOR en LA CONTRASEÑA EN ESPAÑOL. El sacrificio de un hombre en aras de la justicia! ¡La historia más original y emocionante! VICTOR Mc. LAGLEN BARBARA STANWICK.